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Организация здравоохранения 

 

Правительства Российской Федерации и Корейской Народно-

Демократической Республики подписали соглашение о сотрудничестве в сфере 

здравоохранения, медицинского образования и науки.  

В соответствии с соглашением планируется сотрудничать по вопросам 

здоровья матери и ребенка, профилактике здорового образа жизни, борьбы с 

инфекционными заболеваниями, в том числе туберкулезом, ВИЧ/СПИД и 

гепатитом, в сфере профилактики и лечения сердечно-сосудистых, эндокринных, 

онкологических и других заболеваний, профессиональной подготовки, 

переподготовки и повышения квалификации медицинских работников, 

государственного регулирования обращения лекарственных средств и 

медицинских изделий.  

РФ и КНДР договорились развивать сотрудничество в сфере 

здравоохранения [Электронный ресурс] // ТАСС.—2024.—5 августа.—

https://tass.ru/politika/21535345 

 

 

Новый уникальный медицинский поезд «Святой Пантелеймон» был 

представлен 2 августа главе Минздрава России Михаилу Мурашко и 

руководителю РЖД Олегу Белозёрову. 

По сути это передвижной клинико-диагностический центр. В составе 

поезда 14 вагонов, отмечают в пресс-службе РЖД. Среди них - вагоны лучевой и 

функциональной диагностики, два терапевтических, хирургический, 

лабораторный, ординаторская и вагон-регистратура. В передвижном центре 

пациентов могут проконсультировать эндокринолог, уролог, хирург, педиатр, 

гериатр. 

В передвижном медцентре будут оказывать медпомощь жителям 

труднодоступных российских регионов. В ближайшее время поезд начнёт работу 
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на Восточном полигоне. Его маршрут лежит через 59 населённых пунктов, 

медпомощь планируется оказать 180 тыс. взрослых и 37 тыс. детей. 

Гусенко, М. Уникальный медпоезд «Святой Пантелеймон»  посетит 59 

населенных пунктов России [Электронный ресурс] / М.Гусенко // Российская 

газета.—2024.—2 августа.—https://rg.ru/2024/08/02/unikalnyj-medpoezd-sviatoj-

pantelejmon-posetit-59-naselennyh-punktov-rossii.htm 

 

 

Школьникам будут проводить диспансеризацию «не отходя от парты» — 

непосредственно по месту учебы с помощью передвижных медицинских 

комплексов. Об этой и других мерах, предусмотренных федеральным проектом 

«Охрана материнства и детства» и нового нацпроекта «Семья», рассказал 

министр здравоохранения России Михаил Мурашко на заседании коллегии 

министерства. 

Доступность медицинской помощи беременным, матерям и детям, 

формирование здорового образа жизни у детей, профилактика детского 

ожирения, травматизма и инвалидности, — эти основные направления на стыке 

медицины и социальной работы будут развиваться в рамках федерального и 

национального проектов в ближайшие годы. 

Сегодня на государственном уровне поставлена задача восстановить 

уровень рождаемости. Соответственно, речь идет о профилактических мерах для 

сохранения репродуктивного здоровья, а для этого дети должны расти в 

оптимальных условиях — начиная с организации правильного питания, 

двигательной активности и заканчивая качественной медициной, доступностью 

лекарств и современных технологий для лечения заболеваний. Заниматься 

детским здоровьем необходимо еще до рождения, на этапе беременности и даже 

раньше — при планировании парой беременности. 

«Уникальная система скринингов, начиная с этапа беременности и родов, 

позволяет профилактировать большинство жизнеугрожающих осложнений у 

матери и ребенка. Она также обеспечивает выявление врожденных и 

наследственных заболеваний в неонатальном периоде. Сегодня с помощью 

https://rg.ru/2024/08/02/unikalnyj-medpoezd-sviatoj-pantelejmon-posetit-59-naselennyh-punktov-rossii.htm
https://rg.ru/2024/08/02/unikalnyj-medpoezd-sviatoj-pantelejmon-posetit-59-naselennyh-punktov-rossii.htm
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фонда «Круг добра» более 25 тыс. детей получили своевременное лечение. Мы 

достигли больших результатов в обеспечении доступности 

высокотехнологичной помощи детям в 2023 году — объем ее оказания составил 

152 тыс. операций», — сообщил министр. 

Также необходимо помогать родителям, растить здоровых детей с 

помощью школьной медицины. Именно на школу — в сотрудничестве с 

медиками — в рамках нацпроекта возлагается задача сделать здоровый образ 

жизни привычным и для детей, и для их семей. 

Еще одно нововведение: теперь прямо в школе или детском саду дети 

смогут проходить полноценную диспансеризацию. В рамках нового нацпроекта 

«Семья» регионы смогут закупить медицинские мобильные комплексы — такие 

«поликлиники на колесах» уже используют для организации медицинской 

помощи жителям удаленных территорий. 

«Системный многолетний подход к решению вопросов охраны здоровья 

матери и ребенка позволил за последние 10 лет почти на 50% сократить 

младенческую смертность и более чем на 50% — детскую смертность. Мы 

достигли минимальной разницы показателей младенческой смертности между 

городом и селом. Значение этого интегрального показателя очень выигрышно 

смотрится на мировой арене, в том числе в сравнении с экономически развитыми 

странами. А 16 регионов нашей страны достигли показателя менее 3 промилле, 

что является, безусловно, большим достижением», — отметила замминистра 

здравоохранения России Евгения Котова. 

Она также сообщила, что продолжается важная программа, направленная 

на снижение числа абортов. По данным Минздрава, в 2023 году более 45 тысяч 

женщин отказались от прерывания беременности и встали на медицинский учет. 

«В рамках федерального проекта «Охрана материнства и детства» 

приоритет будет отдан открытию новых женских консультаций на селе, 

поселках городского типа, в малых городах, потому что на сегодня 

обеспеченность на селе женскими консультациями втрое меньше, чем в городе. 

Все это приблизит медицинскую помощь, необходимую женщинам и семьям, 

желающим иметь детей», — сообщила замминистра. 
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Невинная, И. Михаил Мурашко: Школьникам проведут диспансеризацию 

по месту учебы [Электронный ресурс] / И.Невинная // Российская газета.—

2024.—7 августа.—https://rg.ru/2024/08/07/mihail-murashko-shkolnikam-provedut-

dispanserizaciiu-po-mestu-ucheby.html 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Пациенты в Татарстане проходят диспансеризацию отдельным потоком, а 

в некоторых медорганизациях под нее отведены отдельные блоки. Поэтому 

жителям республики не стоит опасаться, что обследование займет у них весь 

день, рассказал в интервью «Татарстан24» глава Минздрава РТ Марсель 

Миннуллин. 

Он отметил, что среди населения трудоспособного возраста от 40 до 65 лет 

велика доля тех, кто не посещает больницы по два года и более. Во многом этом 

происходит из-за общих очередей, из-за необходимости приходить на 

следующий день за заключением терапевта и других причин. Чтобы решить эту 

проблему, было решено разделить потоки пациентов. 

 «Не более полутора часов должно занимать прохождение 

диспансеризации, — уверен министр. — Запись ведется на любое удобное 

время, вплоть до вечера». 

Миннуллин напомнил, что у работающих татарстанцев есть возможность 

пройти промышленную диспансеризацию, когда медики сами выезжают на 

предприятия. 

Чтобы снизить долю тех, кто отказывается от прохождения обследований, 

в Татарстане начались обходы по домам. Специалисты лично приглашают людей 

на диспансеризацию. 

Миннуллин рассказал, как ускорили диспансеризацию в Татарстане 

[Электронный ресурс] // Татар-информ.—2024.—3 августа.—https://www.tatar-

inform.ru/news/minnullin-rasskazal-kak-uskorili-dispanserizaciyu-v-tatarstane-

5954579 

https://www.tatar-inform.ru/news/minnullin-rasskazal-kak-uskorili-dispanserizaciyu-v-tatarstane-5954579
https://www.tatar-inform.ru/news/minnullin-rasskazal-kak-uskorili-dispanserizaciyu-v-tatarstane-5954579
https://www.tatar-inform.ru/news/minnullin-rasskazal-kak-uskorili-dispanserizaciyu-v-tatarstane-5954579
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Президент России Владимир Путин поставил задачу повысить ожидаемую 

продолжительность жизни до 79 лет к 2030 году. Однако в Татарстане 

показатель может вырасти до 80 лет даже раньше этого срока, допустил в 

интервью «Татарстан24» глава Минздрава РТ Марсель Миннуллин. 

По его словам, сейчас ожидаемая продолжительность жизни составляет 

75,25 года, в 2024 году поставлена задача повысить ее до 75,57 года. 

Министр отметил, что большую роль в достижении этой цели играют 

профилактические осмотры. 

 «Конечно, увеличение продолжительности жизни и есть из один из 

результатов. Основная цель диспансеризации — это задел на ближайшие годы 

по здоровью наших граждан. Есть также и диспансерное наблюдение. В этом 

случае люди, которые страдают какими-то хроническими неинфекционными 

заболеваниями, наблюдаются с определенной периодичностью», — объяснил 

Миннуллин. 

Минздрав рассчитывает поднять продолжительность в РТ до 80 лет 

раньше 2030 года [Электронный ресурс] // Татар-информ.—2024.—3 августа. — 

https://www.tatar-inform.ru/news/minzdrav-rasscityvaet-podnyat-prodolzitelnost-v-rt-

do-80-let-ranse-2030-goda-5954582?ysclid=lzmh6utin3872579149 

 

 

Первый этаж терапевтического отделения ЦРБ открыли в Елабуге после 

капремонта. Рабочие полностью обновили коридоры, окна, потолки, 

процедурные кабинеты. Об этом сообщили в медучреждении. 

Капремонт в отделении начали в конце 2023 года. Сегодня работы 

продолжают на втором, третьем, четвертом этажах. Здесь меняют системы 

водоснабжения, отопления, занимаются также электричеством. Реконструкцию 

всего отделения планируют завершить уже к концу августа 2024-го. К этому 

времени поступит новое медицинское оборудование и мебель. На эти цели из 

бюджета Татарстана выделили 279 миллионов рублей. 
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Кроме того, благодаря нацпроекту «Здравоохранение» параллельно ремонт 

идет и в здании стационара. Масштабные обновления здесь начались в мае 2024 

года. Работы по республиканской программе «Стационарная медицинская 

помощь» ведут внутри на всех четырех этажах одного крыла. До конца 2024-го 

капитально отремонтируют отделения травматологии, неврологии, хирургии и 

лучевой диагностики. Объем финансирования составляет 246 миллионов рублей. 

В Елабуге после капремонта открыли первый этаж терапевтического 

отделения ЦРБ [Электронный ресурс] // Kazanfirst.—2024.—7 августа.—

https://kazanfirst.ru/regions/v-elabuge-posle-kapremonta-otkryli-pervyj-etazh-

terapevticheskogo-otdeleniya-czrb?ysclid=lzmhca5zgk754505601 

 

 

В Татарстане порядка 400 тысяч человек страдают от проблем со зрением. 

Об этом на пресс-конференции в «Татар-информ» рассказала заведующая 

глаукомным кабинетом Республиканской клинической офтальмологической 

больницы, врач-офтальмолог Ольга Зверева. 

 «Порядка 409 301 человек наблюдаются в республике Татарстан с 

заболеваниями глаз и придаточного отдела глаза», — привела статистику врач. 

Чаще всего татарстанцы страдают патологиями рефракции — 

близорукостью, астигматизмом, дальнозоркостью. С такими патологиями живут 

порядка 185,5 тысяч жителей республики. 

Ольга Зверева привела точные данные за 2023 год. Так, катаракта 

наблюдается у 57 830 жителей республики, изменение сетчатки, включая 

дистрофию, замечено у 12,5 тысяч человек, диабетическое поражение глаз 

беспокоит 18,5 тысяч татарстанцев, а глаукома встречается у 36 тысяч. 

Киселева, Э. Порядка 400 тысяч татарстанцев страдают проблемами со 

зрением и болезнями глаз [Электронный ресурс] / Э Киселева // Татар-информ.—

2024.—7 августа.—https://www.tatar-inform.ru/news/poryadka-400-tysyac-

tatarstancev-stradayut-problemami-so-zreniem-i-boleznyami-glaz-

5954870?ysclid=lzmhpf57u557779330 
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В Татарстане 36 тысяч пожилых жителей сельской местности 

воспользовались сервисом бесплатной до медучреждений, чтобы пройти 

диспансеризацию, вакцинацию и другие медицинские процедуры. 

Транспорт оснащен специальным оборудованием для перевозок людей с 

ограниченными возможностями здоровья. Сервис запустили по инициативе 

президента России Владимира Путина в рамках нацпроекта «Демография». Он 

нацелен на то, чтобы повысить качество жизни пенсионеров и создать условия 

для активного долголетия, сообщает Минтруда Татарстана. 

Гарифуллина, Л. В Татарстане бесплатно доставляют в медучреждения 

пожилых жителей [Электронный ресурс] // Комсомольская правда.—2024.—3 

августа.—https://www.kazan.kp.ru/online/news/5929389/ 

 

 

Вахитовский районный суд Казани вынес приговор по уголовному делу о 

хищении средств Фонда социального страхования Татарстана в отношении 

бывшего депутата Госсовета РТ и главы Общества инвалидов Рифата Ганибаева. 

Он был признан виновным в мошенничестве при закупке памперсов и пеленок 

более, чем на полтора миллиона рублей. 

Судья Юрий Арсенюк приговорил Рифата Ганибаева к 3 годам 6 месяцев 

лишения свободы условно с испытательным сроком 4 года. 

Следствию удалось доказать, что Ганибаев в 2018 году, будучи 

директором фабрики «Картонажно-полиграфические изделие» заключил с 

Фондом соцстраха контракт на 88 миллионов рублей. Организация общалась 

поставить людям с ограниченными возможностями средства гигиены, 

впитывающие пеленки и памперсы, однако на деле инвалиды не получили 

обещанного. 

Экс-депутата и главу общества инвалидов РТ приговорили к 3,5 годам за 

распил бюджетных средств [Электронный ресурс] // Kazanfirst.—2024.—6 

августа.—https://kazanfirst.ru/news/eks-deputata-i-glavu-obshhestva-invalidov-rt-

prigovorili-k-35-godam-za-raspil-byudzhetnyh-sredstv?ysclid=lzmhax5875331794184 
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Жители Набережных Челнов ощутили острую нехватку спецбригад скорой 

помощи, которые занимались перевозкой опасных пациентов в медицинское 

учреждение. Речь идет о врачах и санитарах, которых вызывают людям с 

психическими расстройствами. В редакцию  Сhelny-biz.ru обратился мужчина, 

которому пришлось по работе столкнуться с этой проблемой. По его словам, 

раньше в городе таких бригад было две, а теперь их нет. Фельдшеры с 

подобными пациентами якобы справиться не могут. Сам он раньше работал в 

системе здравоохранения. 

Проблема с кадрами в скорой помощи обострилась в 2023 году. Тогда 

проверка городской прокуратуры показала, что в автограде нет необходимого 

количества медработников. Также выяснилось, что остро стоит вопрос 

укомплектованности водителями бригад скорой — только за тот год уволилось 

42 человека. На балансе числилось 52 транспортных средства, 48 из них 

предназначены для перевозки пациентов. Однако эксплуатируется всего 18. 

Принять безотлагательные меры и организовать работу городской скорой 

медицинской помощи в соответствии с законодательством просила Татьяна 

Гурьева, депутат горсовета Челнов. 

«Скорая» сделала все, чтобы опасные люди бродили», — бывший врач о 

спецбригадах [Электронный ресурс] // Безформата.—2024.—8 августа.—

https://nabchelni.bezformata.com/listnews/skoraya-sdelala-vse-chtobi/135007338/ 

 

 

Второе слушание по делу об убийстве по неосторожности прошло в 

Вахитовском суде Казани. На скамье подсудимых — врач анестезиолог-

реаниматолог Валерий Драгунов. 

По версии следствия, проблемы у врача возникли при интубации пациента. 

Обладавший аномальным строением гортани и лишним весом пациент погиб, по 

версии следствия, в результате действий врача Валерия Драгунова. 
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На заседании 6 августа были озвучены показания свидетелей и коллег 

Драгунова, когда он еще трудился в Клинике медицинского университета. Из их 

показаний стало ясно, что пациент был непростым. У него были 

диагностированы вторая стадия ожирения, аномальное строение гортани, диабет, 

ишемическая болезнь сердца, гастрит и другие заболевания. 

Валерия Драгунова пригласили для проведения интубации пациента 

поскольку он уже был с ним знаком, осматривал его и знал историю болезни. 

Позже выяснилось, что после осмотра Драгунов должен был сообщить другим 

врачам об опасностях, связанных с операцией такого пациента. Однако никаких 

сообщений от врача не поступало. В итоге пациент умер после попытки 

интубации, и теперь ведется судебное разбирательство. Сразу после смерти 

пациента Драгунов уволился, упомянув, что его коллега также пыталась 

провести интубацию. 

Гумиров, К. Доктора клиники Казанского медуниверситета судят за 

смерть пациента [Электронный ресурс] / К.Гумиров  // Татар-информ—2024.—

6 августа.—https://www.tatar-inform.ru/news/doktora-kliniki-kazanskogo-

meduniversiteta-sudyat-za-smert-pacienta-5954790 

 

 

В республике кампания по вакцинации против гриппа начнется раньше 

запланированного срока. Об этом в прямом эфире сообщил главный 

эпидемиолог Минздрава РТ Дмитрий Лопушов. 

Препараты раньше начинали поступать в регионы в конце августа или 

начале сентября, но в 2024 году вакцины получили в первой декаде августа, 

которые уже начинают поступать в медицинские учреждения, отметил он. 

Лопушов добавил, что детям в возрасте от шести месяцев до 1,6 лет 

необходимо сделать два укола, а всем остальным — один. 

Первыми будут прививать группы лиц, подверженных наибольшему риску 

заражения: медицинских работников, беременных женщин и детей. 

Татарстан получил первую партию вакцины от гриппа [Электронный 

ресурс] // Московский комсомолец.—2024.—8 августа.—
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https://kazan.mk.ru/social/2024/08/08/tatarstan-poluchil-pervuyu-partiyu-vakciny-ot-

grippa.html 

 

 

В Татарстане за период с 29 июля по 4 августа зарегистрировано 58 

случаев COVID-19 — это на 7 больше, чем было за период с 22 по 28 июля. Об 

этом сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора по РТ.  

В ведомстве отметили, что COVID-19 по-прежнему протекает по типу 

ОРВИ — в 93% случаев. Еще в 4% случаев он идет бессимптомно, а в 3% — с 

пневмонией. 

Количество случаев COVID-19 в Татарстане за последнюю неделю 

увеличилось на 13% [Электронный ресурс] // Бизнес Online.—2024.—6 августа.—

https://m.business-gazeta.ru/news/643648?ysclid=lzmj3zddx0577088726 

 


